

# CORREO DEL



# ATLANTICO

SEMANARIO  
Organo de divulgación de la  
Provincia de LIMÓN  
Al servicio del pueblo  
DIRECTOR:  
HUGO ARAYA  
AÑO I - Nº 49

## La Escuela Limonense de Comercio

Todo joven está obligado hoy día a estar preparado en los diferentes ramos del saber humano. Ciencia... Técnica... Oficio etc. El mundo en el que nos toca vivir en la actual edad, es un mundo exigente, debemos de responder a algo siempre y sólo mediante el estudio, el esfuerzo, y el trabajo laborioso, podemos decir "pre ser", cuando nos demandamos la vida, el concurso para que la vida siga. Vida es movimiento es progreso y no podemos retardarnos un momento, por que nos quedaremos fosilizados, seremos historia del pasado y el hombre debe ser siempre, promesa, futuro, de-

venir fructífero. Jóvenes limonenses prepárense para ese desempeño positivo, para el trabajo creador; para impulsar la vida. Ya tienen un medio más los jóvenes de Limón.

Es la Escuela Limonense de Comercio. Ahí un grupo selecto de profesores les capacitará para estar preparados, para las exigencias de la vida actual. Ahí está materializado el sueño de muchos jóvenes que anhelaron siempre tener donde nutrir su mente y don de alimentar su corazón de fuerzas para la lucha. Esta modesta escuela de comercio es el producto de un ideal de un joven esforzado, de iniciativa, que dejará indeleblemente grabado en el corazón de todos su nombre. El nombre de este ciudadano costarricense que ha venido a Limón a servirle con amor de verdadero hijo, quedará como parte viviente de la historia del desarrollo cultural de nuestra Provincia. Hoy tenemos para este distinguido caballero nuestra voz de aliento y de congratulación por haber plasmado, en realidad tan sentida necesidad en nuestro medio. Para don Hernán Angulo nuestros parabienes y nuestra sincera felicitación y que su ejemplo sea fecundo en otras iniciativas similares para bien, de nuestro querido Puerto Limón.

Jorge Alvarado Arroyo

## TURNO EN CIENEGUITA

Se nos ha nevado el programa de la celebración del magnífico turno que se efectuará el próximo sábado y domingo en Cieneguita. En una de las vitrinas del Almacén Mares se están exhibiendo los croquis, de los lotes que se han sacado a licitación, para quienes tengan interés de establecer algún negocio ahí. En ese sector hay un gran entusiasmo por este turno, y para que tenga todo el aspecto alegre y entusiasta que deben de tener estos eventos, la Junta Progresista ha elaborado un programa sumamente atractivo.

## GARDEN CLUB DE LIMON SEMBRA ROSAS LILAS EN EL PARQUE DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES

Por encargo del Garden Club de Limón, integrado por distinguidas damas de aquella sociedad, fueron sembradas bellísimas rosas lilas, en el Parque de Los Angeles, como un homenaje de tan gentiles señoras a la Virgen de Los Angeles.

Igualmente se sembró una de las más hermosas rosas de enredadera, obsequio de

otra dama limonense, doña Hil da de Reuben, planta que llegó de Francia en un pedido especial de rosas que se hizo recientemente.

Felicitamos a las apreciables damas limonenses quienes han cooperado en magnífica forma en el embellecimiento del parque situado frente a la Basílica de La Negrita en la ciudad de Cartago.

## EL TREBOL DE SANTA ROSA TENDRA ESCUELA NOCTURNA

Una magnífica noticia, que suministramos a nuestros amigos residentes en el Trebol, Santa Rosa y lugares vecinos, es que por primera vez fuera de la ciudad de Limón, se ha creado una escuela nocturna, para que asistan todas las

personas adultas que en realidad deseen progresar, en sus cursos de escuela primaria. La matrícula estará abierta de la semana fijada entre el 13 de marzo y el 18 de el mismo. Para más datos, la escuela de ese lugar, los suministrará.

## EDITORIAL-

## Movimiento pro Radiopatrullas

Se le han ofrecido a Limón cinco radiopatrullas, a las que para volverlas a poner en circulación se requieren dos mil colones para cada una de ellas, haciendo un total de diez mil. Los vecinos que integran el "Comité Pro Vigilancia de la Ciudad" consideran que es el único medio posible, para aumentar el radio de acción de la guardia civil y poder controlar una zona más amplia, en procura de la tranquilidad y seguridad de los pobladores de Limón. Agregan que con estos vehículos se extenderán los servicios hasta poblaciones ya grandes en su número de habitantes, actualmente desamparados por las circunstancias especiales que todos conocemos de la guardia civil. Esos lugares serían: Bevarly; New Castle; La Bomba; Portete; Moia y desde luego los barrios más lejos de la ciudad, como Cieneguita; Rosvelt y Santísima Trinidad. Los distinguidos elementos de ese Comité han hecho los cálculos necesarios y piensan que ampliar el número actual de la Guardia Civil (75) sería un largo camino, como lo es, el que los Diputados de Limón lo lleven a la Asamblea y ahí se apruebe. Además si se lograra esto, los guardias civil no podrían prestar servicios en los sectores ya señalados al principio de este comentario. En resumen: las radiopatrullas son el mejor y más factible de los remedios, para solucionar un problema tan agobiante, como lo es el ya expuesto en estas columnas, y esteriorizado por la ciudadanía en general.

Decididamente estamos de acuerdo con el Comité Pro Vigilancia de la Ciudad. Y consideramos —también— de que todos los conciudadanos debemos de apoyar incondicionalmente este movimiento. Movimiento que está llamado a ser para los limonenses, no ya una solución sino un motivo de progreso. Desde luego que las radiopatrullas no son nuevas, y no podremos darnos el lujo de "estrenarlas". Pero ante la necesidad, hagamos a un lado toda vanidad, ante una realidad tangente; se necesitan urgentemente.

Limonense, ha llegado la hora de sustituir la acción por las palabras. ¡No niegues tu ayuda! Ahora es cuando, vas a demostrar si en realidad deseas solucionar el problema que fue peligro para ti y los tuyos!

## Mesa Redonda del Cacao el miércoles 15

Por fin se definió la fecha para la celebración de la Mesa Redonda, que se realizará el miércoles 15 de este mes en curso. Esta se realizará en el local que ocupa la oficina de

la Cooperativa del Banco Nacional. Existe en los círculos cacaoeros de todo Limón mucho entusiasmo, por este primer evento que se realizará en esta ciudad.

## SEIS MOTOCICLISTAS LLEGARON EN SUS VEHICULOS A SIQUIRRES

El sábado 11 de los corrientes, arribaron a ese lugar reporta nuestro corresponsal Mario Brenes, seis motociclistas, en sus respectivos vehículos, llegaron procedentes de la ciudad

capital San José, utilizando la carretera, que ya une a esa ciudad con Siquirres. La llegada de los motociclistas, causó mucha alegría en los siquirreños.

## ¿Qué hay de la escuela de Bevarly?

Cerraron súbitamente, sin anticiparle a los padres de familia, el año pasado que se cerraría, y que éste sin avisarle no se sabe si habrá o no lecciones?

Están llegando a nuestras oficinas, gran cantidad de protestas. Valdría la pena que las autoridades escolares de Limón les aclararan algo al respecto!!

## NOTAS DE SIQUIRRES

Siquirres, Marzo de 1961. Sr. Ministro de Educación, Don Joaquín Vargas H.

Estimado Sr.

Me dispongo por este medio, a oficiar ante su honorabilidad, con el propósito de quitarle unos minutos de su muy valioso tiempo, y elevar a su digno conocimiento: una urgente e imperiosa necesidad para con el cantón Central de Siquirres.

Nos referimos por esta vez, a los servicios de un Colegio de Segunda Enseñanza. Como Ud. ha de saber Siquirres está dentro de un plan a llamarse en un futuro, uno de los grandes en cuanto a sus habitantes sufre que día con día está tomando. Tómese en cuenta que en breve tendremos conexión a la Meseta Central por medio de una carretera. Esos son factores más que suficientes, como para implantar, bien sean los servicios de un Colegio Vocacional o uno de segunda Enseñanza a la meseta Linceo.

Tenemos entendido que el criterio del Sr. Ministro, es de estudiar debidamente el lugar, para ver si éste amerita en realidad un Liceo o Vocacional. Hágase el cargo Sr. Ministro que ya Ud., dio el visto bueno y de una vez por

todas inicie los trámites antes de dar comienzo al curso lectivo 1961.

No es menester Sr. Ministro un hermoso edificio, que al fin y al cabo para un principio no es necesario grandezas. Además, la vez pasada que Ud. se apersonó con juntamente con personas especializadas en la materia de Colegios Vocacionales, se pudo dar perfectamente cuenta, la desesperación del vecindario por obtener ese Colegio, puedo decirle que hasta se ofreció un terreno don de construirlo. Eso, gratuitamente ofrecido por el Sr. Alfonso Rivera, luego el Sr. Reverendo Presbítero Don Roberto Evans gran iniciador de la idea y otras tantas personas, se ofrecieron de buena fe, a prestar toda su colaboración para con esa obra de bien social.

Con lo antes expuesto, muy encarecidamente Sr. Ministro, le rogamos interponer sus muy buenos oficios para que de inmediato dé comienzo esa trascendente obra, tanto que creemos que el pueblo de este Cantón le quedará altamente agradecido por su intensa obra realizada. Sin más particular me reitero de Ud.; muy atentamente,

ANTONIO CORRALES C. Srío de Junta Progresista.

## EL PUENTE SOBRE EL TORO AMARILLO.-

Cuando se viaja por la fértil región del Atlántico y se aprecia la enorme y rica reserva de selva virgen, en el espíritu se impregna del eco de un llamado de la naturaleza al hombre. Ahí está presente la riqueza y el porvenir de nuestra provincia. Sólo necesita de la atención devota y previsor de los que pueden hacer que ese reto de la montaña sea satisfecho por el hombre trabajador. Debe ser un abrazo de hombre y tierra. Los enormes brazos que son los caminos, son los que permitirán el maridaje efectuando del campesino y su tierra. Caminos y más caminos. En la zona del atlántico se ven caminos, pero faltan, y se ven carreteras, pero trunacas, sin terminar y esto es malo,

porque nos pone de manifiesto la imprevisión y el desconocimiento de nuestra riqueza potencial. En una visita rápida de ayer a la rica zona de Guápiles pudimos ver con profundo dolor cómo la carretera al Gallito que dejó financiada la administración anterior, está paralizada y lo que es más, grave y sintomático de la desorientación administrativa del presente gobierno, es ver en las márgenes del Toro Amarillo, el material tirado y nada de esperanzas de que la obra progresará, la que está justamente como hace tres años. Solo un bastión y listo un planchet para una chorrea que tiene meses de estar esperando el cemento. No sabemos como es posible que tal cosa sea un hecho real, materializado de la

imprevisión y del desinterés del gobierno por este puente. Los vecinos de Guápiles, están desconcertados y sólo esperan que nuevas gentes en el gobierno les lleguen a terminar ese puente. El estado actual de esa obra llena de tristeza y también de disgusto, porque son millones de colones tirados, como desperdicios, como si no fuera dinero de los costarricenses. El puente sobre el Toro Amarillo es un monumento al desgobierno actual y este es el panorama que se ofrece en todo el país: material de construcción abandonada, maquinaria abandonada, obras a medio terminar y nuestros pueblos, esperando. Hasta cuando?... hasta que haya gente que trabaje y que quiera a su patria.

J. ALVARADO A.

## ¿EN QUE PARO LA JUNTA PROGRESISTA DE BEVERLY?

Con bombos y platillos algunos vecinos de Beverly, anunciaron la fundación de su Junta Progresista, de ese lugar.

Pero han pasado los días y con ellos están haciendo una serie de problemas que muy bien pudo mediar esta Junta

Progresista, pero hasta el momento nada de nada. Lástima que así sea.

## Higiene pone en buenas condiciones al Barrio Roosevelt.-

Con sumo placer consignamos la noticia de que personal de la Oficina de Sanidad Terrestre, están realizando

diferentes trabajos, que están poniendo en muy buenas condiciones higiénicas todas las calles de este sector, retirando

aquellos horribles y poco aseados montones de basuras, que por doquier se contemplaban.

# deportes

— Por LUIS CARTIN P. —

**Costa Rica - El Salvador - Honduras y Haití clasificaron para la segunda vuelta del Décimo Centroamericano.-**



El rápido y bien acoplado conjunto salvadoreño clasificó invicto en su grupo derrotando a Nicaragua (10-0) y Honduras (1-0), empatando solo con Antillas Neerlandesas (0-0). Luce en gran forma para la segunda ronda.



La oncenca haitiana logró su clasificación con base en triunfos logrados sobre (2-1), Guatemala (3-1) y Panamá 3-1) Sólo perdió con Costa Rica (0-3). Es uno de ellos conjuntos de más capacidad en este torneo.

**Costa Rica derrotó anoche a Guatemala por cuatro a dos y clasificó invicta para la segunda vuelta del Torneo**

La escuadra costarricense dio anoche una gran satisfacción a sus miles de seguidores, al derrotar en excelente partido al poderoso cuadro guatemalteco por cuatro tantos contra dos.

Se jugó fútbol de primera calidad en ambos sectores y aunque la victoria fue para los nuestros, debe elogiarse la capacidad de sus rivales que sin duda anoche se jugaron su mejor partido dentro del certamen.

Hubo momentos en que los chapines lucieron tan crecidos que tuvimos temor de ver derrotada a nuestra selección, pero vino la reacción nacional para volver a tomar ventaja hasta mantenerla firmemente por el resto del tiempo reglamentario.

Fueron los de casa jugando arrolladoramente los primeros en anotar a los diez minutos por medio del centro delantero Juan Ulloa arrancando una enorme ovación en las graderías que estaban atiborradas de aficionados.

Siguió la tremenda presión tica y a los quince minutos correspondió a Cuty Monge elevar la ventaja a dos por cero con remate raso y esquinado, recibido con enorme júbilo por la fanática.

Pero de seguido comenzó a reaccionar el once guatemalteco que se posesionó de la media cancha, incursionando después en forma constante en busca de la valla del Flaco Pérez para acortar diferencias.

El mejor fútbol de los visitantes fructificó a los treinta minutos cuando el puntero derecho Contreras se metió velozmente y sorprendió al arquero local un poco salido lo venció con fuerte tiro cruzado.

Aumentó su caudal de juego el team guatemalteco y a los treinta y siete minutos empató espectacularmente con golazo de cabeza conseguido por Tonito García en zambullida perfecta sobre el balón.

La nivelación causó asombro entre la fanática y fueron los momentos en que llegó a temerse por la suerte de nuestro equipo, pero a los cuarenta y un minutos vino Rubén por la Punta izquierda y cedió rápido a Cuty que sin pensarlo mucho acomodó en bandeja para que Marvin que venía encarrerado soltara un tiro imponente que dejó estático al arquero chapín, concretando otra vez la ventaja de tres por dos con que terminó poco después el primer tiempo.

Faltando sólo tres minutos para la expiración de esa primera etapa entraron a la cancha Cayaca Marín y Juan José Gámez saliendo Edgar Zúñiga y Cuty Monge.

En el once visitante también se registró el cambio de Posadas por Sigl.

El segundo tiempo fue también de trámite emocionante realizando ambos equipos jugadas de mucho calibre y provocando entusiasmos en las gradas.

De casa perdieron una gran oportunidad de aumentar su ventaja cuando un foul penalty cometido por el defensa Wellmann fue cobrado por Ulloa y el balón se estrelló en el poste izquierdo volviendo al campo de rechazo.

El triunfo nacional quedó perfectamente establecido cuando el puntero izquierdo Rubén Jiménez cuyas baterías habían estado si-



**MARIO (Flaco) PÉREZ.**  
Añoche se dio el lujo de parar un tiro de penalti



**JUAN ULLOA**  
Máximo goleador del Torneo con seis perforaciones

enciadas en este certamen, soltó un tirazo desde veinte metros para vencer a Urriola que defendía el arco guatemalteco en sustitución de Enriquez Gamboa.

Faltando solo medio minuto de juego McDonald fue también sancionado por foul penalty y cobrando Castañeda dio ocasión al arquero Flaco Pérez de cerrar con broche de oro la actuación del once tico rechazando el esférico.

Con el cuatro por dos terminó enseguida el partido, logrando Costa Rica clasificar invicta dentro del Grupo "A", logrando también pasar a segunda vuelta el conjunto de Haití con solo una derrota.

Esta noche no habrá partidos dándosele un justo descanso a los cuatro equipos que entran a la segunda vuelta, que ya antes El Salvador y Honduras se habían asegurado su clasificación para la ronda final.

Creemos que el de anoche ha sido el mejor juego de este X Campeonato Centroamericano de Fútbol, siendo ovacionados los nuestros con gran fervor cuando abandonaron la cancha y despedidos con mucha simpatía los chapines al despedirse en el centro de la cancha.

El arbitraje del peruano Tejada Burga fue bueno en términos generales, sin tener problemas con los equipos que siempre observaron una conducta excelente.

Estuvo bien asistido en las líneas por Urtecho de Nicaragua y Reyes de Honduras.

## COMITE ORGANIZADOR DEL XV CAMPEONATO MUNDIAL DE BEISBOL DE AFICIONADOS

— AVISA —

que tiene disponibles

### 5 CASETAS PARA TRANSMISIONES RADIALES

en el Parque Escarré, acondicionados para las transmisiones del Torneo Mundial de Beisbol que se avecina.

También tiene disponible EL PUESTO Nº 2 situado en la gradería central del mismo Parque, para el expendio de cerveza, refrescos, café y sandwiches.

Los interesados en adquirir concesiones pueden llamar a los señores:

**CARLOS MI. SECCA** al teléfono Nº 2998 o **DISTRIBUIDORA M-27**  
**HERNAN QUESADA** al teléfono Nº 1680,

quienes les darán toda clase de informaciones sobre condiciones para encauzar sus ofertas, que se recibirán no después del 27 de marzo de 1961.

## NOTICIAS DE ACTUALIDAD

Llegó ayer a medio día el nuevo director técnico del Deportivo Saprissa. Sr. Jorge Thomas, de nacionalidad brasileña. Fue recibido por miembros de la Junta Directiva del popular club morado. Anoche estuvo en el Estadio en calidad de espectador. Hoy se reúne con los dirigentes saprissistas.

Roberto Tyrrel aceptó la propuesta de los directivos manudos para que viniera a defender su valla en el próximo campeonato mayor. El muchacho estudia Ciencias Económicas en su patria y aquí seguirá su carrera. Como es casado se traerá también a su esposa y establecerán su hogar en la ciudad de Alajuela. Se irá con el resto de la delegación panameña pero volverá a principios de abril.

Juan Ulloa se entrevistó anoche con los directivos de la Liga Deportiva Alajuelense en plan de llegar a un entendimiento. El cambio de impresiones fue tan cordial que se crea se proficirá un rápido arreglo. Parece que en el mismo plan están el zaguero Montanaro y el arquero Carlos Alvarado. El jueves habrá reunión especial para resolver el asunto.

El próximo viernes llega el nuevo director técnico de la Liga Deportiva Alajuelense, el húngaro Francisco Mazaros, según lo reportó por cable a los directivos manudos. Será recibido cordialmente por los dirigentes del club campeón. Establecerá su residencia en la propia ciudad de Alajuela para estar más en contacto con las cosas del club.

El excelente arquero panameño